

EDITORIAL

PhD. Samuel Sánchez Gálvez¹

E-mail: samuel.sanchezg@ug.edu.ec

¹ Universidad de Guayaquil. Ecuador.

Estimados lectores:

Ante ustedes el Volumen 6, número especial, de la *Revista Metropolitana de Ciencias Aplicadas*, correspondiente a marzo del presente año, 2023. A tono con la línea editorial de la publicación, en ella accederán a artículos enmarcados en tres grandes áreas temáticas: las del Derecho-Jurisprudencia, la Educación y, en menor cuantía, la Empresarial.

En los artículos circunscritos al área del Derecho y la Jurisprudencia destacan artículos centrados en la temática relacionada con los procesos de prisión preventiva. Aparecen también, dos artículos relacionados con la guarda y custodia de las pruebas materiales y la valoración de la prueba en el juicio ejecutivo.

En idéntica correspondencia con algunos de los problemas más candentes en la sociedad ecuatoriana, el lector accederá a otros dos artículos vinculados con, uno, con el análisis del funcionamiento del sistema penitenciario del país y, el otro, con las barreras a emplear para poner coto a la corrupción presente en los centros carcelarios nacionales. En otro orden aparecen dos estudios con reflexiones en torno al derecho laboral, en concreto: el acoso laboral en las empresas privadas y la subordinación como elemento imprescindible en la relación laboral.

En estos artículos sus autores trabajan en torno a temáticas variadas, pero no menos relevantes, toda vez que se dirigen al examen de cuestiones de un alto peso específico a nivel universal, manifiestas, con sus lógicas especificidades también en la sociedad ecuatoriana. Uno, referido al sistema judicial como garante de los derechos de la comunidad LGBTQ+, el segundo, al recurso de apelación en contravenciones de tránsito, el tercero, a la protección jurídica del derecho a vivir en un ambiente sano y ecológicamente equilibrado y, por último, un interesante trabajo dirigido al análisis de la regulación de migrantes que ingresan a la República de Ecuador.

Por su parte, en el área de la Educación predomina el examen de la enseñanza del idioma inglés: motivación, vocabulario y preparación del docente. A ello se suman otros dos dirigidos a asuntos de índole profesional y social de la educación en México. Asimismo, se aborda la vinculación desde un centro educativo con la comunidad, en ese caso con la percepción de los beneficiarios de los proyectos de Servicio Social de la Facultad de Administración de Empresas y Contabilidad del Centro Regional Universitario de Coclé, en Panamá. Cierra la temática un estudio sobre la gamificación como recurso pedagógico. También se abordan temas relacionados con las ciencias de la salud, específicamente en el campo de la ortodoncia. La totalidad de los trabajos tampoco nada se aleja la realidad de nuestros países. En cuanto a la temática Empresarial en ella se da preferencia a asuntos concernientes a la microempresa: capacitación y comercialización.

Como podrán observar los lectores, entiéndase leer, aunque constreñidos, como antes se apuntó, a tres áreas académico-investigativas los artículos atienden a cuestiones no solo de actualidad, sino relevantes en cualquiera de los escenarios en los que nos movamos. Sin más pues, la mesa está servida ... el placer será leer.

PhD Samuel Sánchez Gálvez